

Fecha Sección Página 28.07.2009 Dinero 5



## El innombrable de Agricultura

- En la clausura de la Asamblea General del Consejo Nacional de Agropecuario nunca se mencionó el nombre del secretario del sector.
- Los productores aseguran que prefieren a Hacienda o Economía.

demás del triunfo de la Selección
Nacional de Futbol
frente a Estados
Unidos mencionada por el presidente Calderón, el mayor aplauso que
arrancó la concurrida clausura de la
Asamblea General del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) fue la
no mención por su nombre del que
llamaremos "el innombrable" secretario de Agricultura.

No fue casualidad que el presidente del CNA, **Juan Carlos Cortés**, quien hace un año le diera voz al secretario **Alberto Cárdenas**, hoy tomara la decisión de omitirlo, al subrayar que ha mejorado la coordinación entre productores y gobierno con "secretarías no tan cercanas al sector" como la de Hacienda y su titular **Agustín Carstens** y, la de Economía y **Gerardo Ruiz Mateos**, a quienes les reconoció su apertura y disposición para construir juntos.

Al innombrable, pues, le están haciendo la ley del hielo, pues no sólo Cortés García omitió oficiosamente su nombre, sino que lo ignoraron el presidente de la CNC, Cruz López Aguilar (quien no dude que será el presidente de la Comisión de Agricultura), el de los Ganaderos, Oswaldo Cházaro, la dirigente de los Pequeños Propietarios Rurales, María Esther Terán, así como el presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrolle,

**Alejandro Elías Calles**, prácticamente todos, menos su jefe, entienden que el hombre es autista.

El hombre no oye, no entiende, no negocia, no consensa y, por lo mismo, espere que se den un buen agarrón con el presupuesto agropecuario de 2010, y que ahora desde la Cámara se busque incorporar como uno programa presupuestal el recurso destinado lo mismo al Procampo que al programa lechero.

Tal vez al presidente **Calderón** le lluevan críticas porque utilizó la victoria de la Selección Nacional en la Copa Oro para *metaforizar* lo que se conoce como "crisis de expectativas" en economía, pero en realidad la expectativa podría ser pujante si en este sector no se cambiaran las señales o se tomaran las decisiones de política pública en lo oscurito.

No en vano, sin quejas ni demandas que parecen ir a oídos sordos, **Cortés** puso sobre la mesa tres cjemplos que están en la piel de la confianza del sector.

El primero es el lechero, pues de qué sirve que el presidente diga que no se ha recortado el programa ganadero si el sector lechero lo mismo está afectado por importaciones a precio dumping que se realizan del mercado norteamericano como resultado de sus programas para proteger a sus ganaderos lecheros, y en México sigue sin resolverse de fondo el problema con Liconsa.

El segundo tiene que ver con la enorme volatilidad que hay en los mercados y, al mismo tiempo, Sagarpa todos los días sale con la mayor de las volatilidades: la incertidumbre en materia de políticas pú-

blicas. Saca reglas tarde, dice que las somete a consenso y a la mera hora hace lo que quiere. Toma decisiones bruscas que dañan a los agentes económicos, porque cada cambio tiene implícito un costo de transacción.

Y el tercero tiene que ver con los tiempos de la burocracia, como el caso de las coberturas de granos, donde los retrasos administrativos están implicando altos costos para los productores y al final de cuentas, de tanto tardarse, acaba pegándole al presupuesto por que cuestan más.

Lo que es impresionante es que se diga que el Presupuesto va a tiempo. El propio Presidente dijo que se había ejercido 60 por cien-

to, pero Sagarpa es una de las secretarías que registra mayores subejercicios en los fondos específicos a los que seguramente Hacienda le echará el guante para fortalecer a Financiera Rural y a FIRA, pues desde ahí sí se baja el recurso de forma ágil.

## De Fondos a Fondo

En el primer fondo: el deterioro de los portafolios de crédito del sistema bancario, aun cuando no ha afectado por igual a todos los bancos, fue lo que motivó al equipo de Moody's



Página 1 de 2 \$ 22889.98 Tam: 416 cm2 CMACIAS

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
28.07.2009	Dinero	5

encabezado por Mauro Leos en Nueva York y **Alberto Jones** en México. El cambio de perspectiva no cuestiona la solvencia de ninguna institución, sino el efecto que puede tener la recesión económica sobre el portafolio de crédito de los bancos comerciales, incluyendo a todas las filiales externas.

Segundo Fondo: los resultados financieros de América Móvil correspondientes al segundo trimestre del año superaron las expectativas de los especialistas bursátiles, pero hay un elemento que llama la atención dentro del reporte financiero de la firma que dirige Daniel Hajj.

atraviesa EU provocó la migración de Carlos Slim continúa enseñando a los

usuarios hacia opciones de comunicación con un mejor control en términos de gasto, lo que explica el impresionante crecimiento en las adiciones netas de Tracfone, una empresa de servicios prepagados de telefonía celular que opera en aquel país desde 2000 y que en los últimos dos años se incluyó en el listado "Hot 100" que elabora la revista Business Week, pues con el 1.3 millones de clientes que compran tarjetas celulares ya tienen 12.5 millones de usuarios registrados al cierre del primer semestre.

Vale la pena destacar que América Móvil fue la innovadora mundial La situación económica por la que del prepago y la empresa que preside

estadounidenses cómo hacer negocios con los segmentos de consumidores supuestamente con menos poder adquisitivo. Tracfone ofrece servicios a la comunidad hispana; de hecho, sus servicios de atención se brindan en español tanto vía telefónica, internet y en las más de 70,000 tiendas con las que tiene alianzas, pero parte de la nueva estrategia es que están ampliando su cobertura al mercado anglosajón tal y como sucede con otras empresas mexicanas como Bimbo de Daniel Servitje, Gruma de Roberto González Barrera y Herdez de Héctor Hernández Pons.

lo mismo, se espera un buen agarrón con el presupuesto agropecuario.